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常州机电职业技术学院校长沈琳一行来校考察座谈会

主持词 
 

太原理工大学党委副书记   刘润祥 

（2018 年 8月 9 日） 

 

尊敬的沈校长、常州机电职业技术学院各位同仁： 

大家下午好！ 

今天，沈校长带领常州机电职业技术学院各位同仁，专

程到太原理工大学来考察交流，我们感到非常高兴。首先，

我谨代表学校和全体师生员工，对沈校长和各位同仁的到来，

表示诚挚的欢迎！ 

 

首先，请沈校长介绍一下咱们常州机电职业技术学院参

加座谈会的有关同志。 

 

（沈校长介绍完毕后） 

根据常州机电职业技术学院本次考察的内容，太原理工

大学参加今天座谈会的有： 

党委办公室副主任李平     

教务处副处长张琤 
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艺术学院副院长高永利 

 

根据今天座谈会的安排，现在我来向常州机电职业技术

学院的各位同仁简要介绍一下学校的情况： 

太原理工大学是国家“双一流”重点建设高校，由原太

原工业大学和原山西矿业学院合并组建而成。历经 116年传

承发展，学校业已建设成为以工为主、理工结合、多学科协

调发展的高等学府，是国家“211 工程”重点建设大学、教

育部首批“卓越工程师教育培养计划”试点高校和国家“大

学生创新创业训练计划”实施学校；先后被评为“普通高等

学校本科教学工作优秀单位”“全国文明单位”“全国文明校

园”，入选“全国首批深化创新创业教育改革示范高校”“国

家创新人才培养示范基地”“全国高校实践育人创新创业基

地”，荣膺“全国五一劳动奖状”“全国先进基层党组织”。 

学校植根三晋大地，平台广阔人才济济。目前，学校占

地 3200 余亩；现有本硕博在校学生 37000 余名，专任教师

2000 余名，工程院院士 2 名；本科专业 81 个，一级学科硕

士点 35 个，一级学科博士点 15 个，博士后流动站 13 个；

国家重点学科 3个，教育部重点实验室 4 个，国家重点实验

室培育基地 1个；科技部重点领域创新团队 1个，教育部长

江学者创新团队 2 个；工程学、材料学、化学 3个学科进入

了 ESI全球排名前 1%。 
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学校挺立创新潮头，科技研发成效卓著。太原理工大学

曾连续两次作为首席科学家单位承担国家重点基础研究发

展计划（973 计划）项目，累计承担“863”计划、“国家重

点研发计划”等国家级各类项目 1174 项；获得国家和省部

级科技成果奖 483 项，其中包括国家自然科学奖、技术发明

奖、科技进步奖等 42 项；多年来，科研优势和创新能力源

源不断地转化为服务行业和区域发展的现实生产力，成果转

化、技术转移累计为企业创造经济效益逾百亿元，为国家经

济建设和社会发展做出了突出贡献。 

学校恪守育人使命，立德树人硕果丰盈。多年来，学校

始终坚持以立德树人为根本任务，以学生为中心，育人渠道

和途径更趋完善、更加优化。国际工程教育专业认证取得突

破进展；“生涯导航”教育计划产生重要影响；数学建模、

超算、机器人、晓明研究室、晋豹车队等创新团队在国内外

竞赛中屡创佳绩；思政主题网站“清泽心雨”连续三届被评

为“全国高校百佳网站”；“螺丝钉之家”入选全国学雷锋活

动示范点，“爱心家园”荣膺“第四届山西道德模范”等殊

荣；校男子篮球队两次夺得 CUBA 全国总冠军、校男子足球

队成功夺得 CUFL 全国总冠军，我校成为唯一一所在足球、

篮球两个项目上均获得过全国总冠军的大学。 

学校树立全球视野，积极开展对外交流。近年来，学校

大力实施国际化战略工程，不断加大国际交流与合作的力度，
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加速国际化进程、提升国际化办学水平，现有留学生 434名，

与国际间的学术高层往来更加密切，在海内外的知名度与日

提升。目前，学校还承办了阿富汗喀布尔大学孔子学院和牙

买加西印度群岛大学莫纳分校孔子学院。 

以上是学校近年来改革发展的基本情况。关于大家关心

的一些问题，在接下来的交流环节中，我们将请有关部门的

负责同志具体介绍。 

 

下面，我们有请常州机电职业技术学院沈琳校长讲话，

大家欢迎。 

 

下面，我们双方就共同关心的话题进行深入交流和研讨。 

 

沈校长、各位同仁，时间关系今天我们就先交流到这里。

希望通过今天的互动交流，我们双方能够建立长期的合作交

往，密切联系，共谋发展。 

座谈会到此结束，谢谢大家。 
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山西省建行江文波行长一行来校调研座谈会 

主持词 
 

太原理工大学副校长   树学峰 

（2018 年 8月 13 日） 

 

尊敬的江行长、省建行各位领导： 

大家上午好！ 

江行长履新伊始，专程来校调研交流，我们感到非常荣

幸，这是校银双方增进了解、促进合作、共赢发展的又一个

新的开端。 

 

根据今天座谈会的安排，首先介绍双方参会人员。先请

江行长介绍一下山西省建行的各位领导。 

 

让我们以热烈的掌声欢迎各位领导的到来！下面，我介

绍一下太原理工大学的参会人员： 

 

校长  黄庆学院士 

副校长  吴斗庆 

副校长  梁卫国 

校长办公室主任  邸峰 

计划财务处处长  和红伟 
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学生处处长   郝根彦 

后勤保障处处长  张富强 

信息化管理与建设中心主任  程永强 

 

现在，我们有请太原理工大学校长黄庆学院士致欢迎

词。 

 

为了使江行长和各位领导对太原理工大学有一个更加

全面直观的了解，下面请观看太原理工大学宣传片。 

 

现在，我们以热烈的掌声有请山西省建行江文波行长讲

话，大家欢迎。 

 

谢谢江行长！ 

 

（结束语） 

各位领导、同志们，长期以来，我们太原理工大学与建

设银行始终保持着友好交往和密切合作。今天的调研交流，

是我们双方合作的又一个新的起点，今后我们一定要把双方

领导的指示落实到位，在校园一卡通、财务系统等方面进一

步密切合作、共同发展，携手开创更加灿烂辉煌的美好未来！ 

今天的座谈会到此结束。 

谢谢大家。 
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太原理工大学—山西焦煤集团合作洽谈会 

主持词 
 

太原理工大学副校长   李晋平 

（2018 年 4月 10 日） 

 

尊敬的各位领导、各位嘉宾： 

大家下午好！ 

经过前期的积极磋商和认真准备，我们双方又一次坐在

一起，深化校企合作、谋求共同发展。刚才大家参观了我校

的人造金刚石技术及工艺试验装置和煤化所煤炭转化相关

项目，接下来我们在这里举行一个合作洽谈会，做进一步的

深入交流。 

 

首先请侯水云总工介绍一下山西焦煤集团的各位领导

和嘉宾： 

让我们以热烈的掌声欢迎各位领导和嘉宾的光临！下

面，我介绍一下太原理工大学的参会人员： 

 

校党委书记  吴玉程 

校长  黄庆学院士 

副校长  树学峰 
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党委办公室主任  任喜莹    

校长办公室主任  邸峰 

研究生院院长  姚晓红   

科学技术研究院院长  王云才    

人事处处长  王永祯 

材料科学与工程学院院长  王晓敏 

继续教育学院院长   成满庆 

煤化所所长   黄  伟 

化学化工学院教授 申  峻 

煤化所教授  王建成 

煤化所博士  郑华艳 

表面所博士  于盛旺 

还有几位与焦煤集团有合作关系的老师也来到了会场。 

 

现在，我们有请太原理工大学校长黄庆学院士致欢迎

词。 

 

谢谢黄庆学校长。现在，我们有请山西焦煤集团有限责

任公司武华太董事长致辞，大家欢迎。 

 

下面举行项目汇报： 

首先看看大家对于刚刚看到的我校人造金刚石项目有
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什么要需要进一步了解的，（征求意见后）。 

 

下面请煤化所所长黄伟教授焦炉煤气整合等方面的技

术 

 

请化工学院申峻教授汇报煤焦化副产品精细化利用等

方面的技术 

 

请煤化所王建成教授汇报粉煤灰制沸石等方面的技术 

 

请郑华艳博士汇报煤基甲醇生产碳酸二甲酯等方面的

技术 

 

请太原理工大学科学技术研究院院长王云才汇报学校

其他相关科研成果。 

 

关于培训等其他合作事宜，刚才焦煤集团组织部部长、

人力资源部部长曹大军已经和我校继续教育学院成满庆院

长做了充分沟通，会上就不做交流了，一定按照双方的要求

做好。 

 

现在，我们有请太原理工大学党委书记吴玉程同志讲



4 
 

话，大家欢迎。 

（征求对方意见，武华太是否继续讲话） 

 

（结束语） 

尊敬的各位领导、各位嘉宾，太原理工大学是山西唯一

入选“双一流”建设的高校，焦煤集团是国家煤炭行业的龙

头企业，我们双方有着很好的合作基础。今天的交流洽谈无

疑是我们双方合作的一个新的起点，今后我们还要把双方领

导的指示落实到位，在科研成果产业化等方面进一步优势互

补、共同发展，携手开创更加灿烂辉煌的美好未来！ 

今天的洽谈会到此结束。 

谢谢大家。 
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山西省人民政府关于太原理工大学与伍伦贡大学 

合作办学座谈会主持词 
 

太原理工大学副校长   梁卫国 

（2018 年 8月 23 日） 

 

尊敬的 Valerie Linton 院长，丁纪岗副秘书长， 

各位领导，各位来宾： 

大家上午好！ 

首先我代表太原理工大学对澳大利亚伍伦贡大学的两

位来宾表示真诚的欢迎，对山西省政府对太原理工大学与伍

伦贡大学合作办学高度重视表示衷心的感谢！ 

根据座谈会的安排，首先介绍一下参加座谈会的领导和

来宾。 

    丁纪岗    山西省政府副秘书长 

韩瑜生    山西省政府办公厅秘书六处主任科员 

刘月琴    山西省教育厅副巡视员 

殷  洁    山西省教育厅国际处主任科员 

连耀峰    山西省外侨办国际交流处正处级干部 

李瑞丰    太原理工大学国际合作处处长 

李万峰    太原理工大学国际合作处副处长 

Valerie Linton   伍伦贡大学工程和信息科学 

学院执行院长 

Jessica Sun      项目经理（东北亚），国际服 
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务司 

我是太原理工大学副校长梁卫国 

 

现在，我们有请伍伦贡大学工程和信息科学学院 Valerie 

Linton 院长讲话。 

 

谢谢 Valerie Linton 院长！ 

现在，我们有请山西省教育厅刘月琴副巡视员讲话。 

 

谢谢刘月琴副巡视员！ 

现在，我们有请山西省人民政府丁纪岗副秘书长讲话。 

 

谢谢丁副秘书长！ 

（结束语） 

各位领导，长期以来，我们太原理工大学与伍伦贡大学

始终保持着友好交往和科研合作。今天的座谈会，无疑是我

们双方合作办学的新起点，今后我们双方一定密切沟通、加

强合作，深入落实省委省政府关于引进世界高水平大学来晋

兴学办教的指示精神，快速推进太工伍伦贡大学落地实施，

携手开创更加灿烂辉煌的美好未来！ 

今天的座谈会到此结束。（合影留念） 
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太原理工大学承办第二十届 CUBA 中国大学生 

篮球联赛西北赛区比赛总结座谈会 

主持词 

校党委副书记刘润祥 

（2018 年 4月 25 日） 

 

各位领导，校男篮各位教练员、运动员，同志们： 

大家下午好！ 

由我校承办的、备受全校师生和社会各界广泛关注的第

二十届 CUBA 中国大学生篮球联赛西北赛区比赛，经过组委

会各成员单位的通力配合和共同努力，已经圆满落下了帷幕。

特别是我校男子篮球队更是不负众望，历经七场激烈角逐，

再次荣膺“西北王”，为我校争得了新的荣誉。根据吴书记

和黄校长的安排，今天我们召开总结座谈会，以进一步激励

校男篮以更加饱满的热情和最佳的精神面貌踏上新的比赛

征程。出席今天座谈会的有：在校的校领导；赛事组委会成

员单位负责人；校男篮全体教练员、运动员等。 

首先，让我们共同回顾校男子篮球队成长、夺冠的精彩

瞬间，请观看视频《荣光之路》。 
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现在，请组委会秘书长、校长办公室邸峰主任汇报赛事

承办情况。 

 

 

现在，请校男篮领队、高水平运动队管理中心任晋军主

任汇报参赛情况。 

 

现在，请球员代表徐杰同学发言，大家欢迎。 

 

现在，我们有请吴玉程书记、黄庆学校长共同为校男子

篮球队颁发特别奖。 

 

现在，我们有请黄庆学校长讲话，大家欢迎。 

 

现在，我们有请吴玉程书记讲话，大家欢迎。 

 

（结束语） 

各位领导，老师们、同学们，刚才，我们共同观看了展

现校男子篮球队成长、夺冠瞬间的专题片《辉煌历程》，使

我们更加深刻地感受到了校男篮 20 年来永不言弃、不懈拼

搏奋进的宝贵品格；邸峰主任、任晋军主任分别对赛事承办

情况和参加比赛的情况进行了汇报，点点滴滴，令人感动，
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催人奋进；徐杰同学代表运动员发言，语言真挚，饱含深情，

给我们以强烈的共鸣；吴书记、黄校长分别作了重要讲话，

对运动员在西北赛区的精彩表现给予高度赞赏，对赛事承办

工作给予充分肯定，同时也对今后的比赛和各项工作提出了

新的更高要求。衷心希望校男篮各位教练员、运动员，牢记

嘱托，珍惜荣誉，戒骄戒躁，再铸辉煌；希望同志们认真贯

彻落实书记校长重要指示精神，并切实把新希望、新要求贯

穿到今后的各项工作中去，以实际行动为学校“双一流”建

设凝聚更大力量、做出新的贡献。 

会议到此结束，谢谢大家。 
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骆惠宁书记与太原理工大学青年马克思主义培训班 

师生座谈会主持词 
 

太原理工大学校长  黄庆学 

（2017 年 5月 3 日） 

 

尊敬的骆惠宁书记、各位领导，老师们、同学们： 

大家上午好！ 

在五四青年节即将到来之际，省委骆惠宁书记一行百忙

中莅临太原理工大学、来到青年师生中间调研指导、座谈交

流，这充分体现了省委对广大青年的关心和关爱，也充分体

现了骆书记对太原理工大学以及全省高等教育事业的关怀

和重视，我们深受鼓舞、倍感振奋。 

首先，我荣幸地向大家介绍出席座谈会的省领导： 

山西省委书记、省人大常委会主任骆惠宁同志； 

山西省委常委、秘书长、太原市委书记罗清宇同志； 

山西省委常委、宣传部长王清宪同志； 

 

参加座谈会的还有省委办公厅、省高校工委、团省委负

责同志。 

让我们以热烈的掌声对骆书记和各位领导的到来表示

诚挚的欢迎和衷心的感谢！ 



2 
 

根据座谈会安排，首先我代表太原理工大学向省委和骆

书记汇报学校贯彻落实全国高校思想政治工作会议和山西

省委十一届二次全会精神的有关情况。 

 

现在，请太原理工大学马克思主义学院副院长刘振霞同

志发言。 

 

现在，请太原理工大学辅导员代表、刘萍老师发言。 

 

现在，请太原理工大学青年马克思主义工程 6期学员、

研究生支教团队长、兴县扶贫实践队队长樊星同学发言。 

 

时间关系，汇报就进行到这里。现在，让我们以热烈的

掌声请骆书记作重要讲话，大家欢迎！ 

 

（结束语） 

各位领导，同志们，刚才，骆书记站在全局和战略高度，

就全面贯彻落实习近平总书记全国高校思想政治工作会议

重要讲话精神作了十分重要的讲话，情真意切、语重心长。

骆书记…… 
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为山西高等教育事业发展进一步指明了方向、鼓足了干劲。

会后，我们要立即行动起来，按照骆书记的指示要求，以舍

得的精神、豁得出的精神、革命加拼命的精神，推进“双一

流”建设，在山西振兴崛起中做出高校应有的贡献！ 

让我们再次以热烈的掌声感谢骆书记和各位领导的关

怀指导！ 

今天的座谈会到此结束，谢谢大家。 
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太原理工大学--太原科技大学 

交流座谈会主持词 
 

太原理工大学副校长   树学峰 

（2019 年 1月 2 日） 

 

刘校长，各位老师： 

大家下午好！ 

今天，太原科技大学刘翠荣副校长一行来我校调研座谈，

我们感到非常高兴。 

 

首先，请刘校长介绍一下太原科技大学的参会人员。 

 

太原理工大学参加今天会议的有： 

校长黄庆学院士 

教务部部长孙桓五 

研究生院院长姚晓红 

基础学院院长宋燕 

研究生院副院长魏毅强 

研究生工作部部长郭菲 

研究生院副院长王锐 
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研究生院培养过程与质量监控科科长高利岩 

研究生院学科学位管理办公室丛石 

研究生院教学运行科徐野威 

 

今天，2019 年上班的第一天，刘校长就来到我们学校调

研交流，我们非常高兴。人才培养工作是高校最核心的工作，

“双一流”学科建设最根本的任务就是提高人才培养质量。

进入“双一流”建设高校以来，太原理工大学牢牢把握立德

树人根本任务，把形成高水平人才培养体系作为一项基础性

工作来抓，人才培养工作上做了很多卓有成效的改革。 

本科生教育方面，成立了基础学院；重点落实“以本为

本”，推进“四个回归”，打造“金课”，减少“水课”，

推进工程教育专业认证，实行专业动态调整，停招、间招或

淘汰部分社会需求少、特色不突出、建设成效不明显的专业，

增加了大数据等几个新工科专业。 

学科建设和研究生教育方面，“双一流”建设学科“煤

炭绿色清洁高效开发利用学科群”，以化工、矿业、材料、

机械四个学科为主力学科，以相关学科为支撑，整合了一些

传统学科资源，又引入了金智新院士团队，可以说取得了良

好的进展，下一步还是要在促进基础学科、应用学科的交叉

融合方面下大力气，协调统一、全面发力。研究生教育，对

招生机制体制进行了改革，2019年共接收推免生 231 名（其
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中创新类 187名），其中 219 名本校优秀应届毕业生选择留

在我校继续攻读硕士学位研究生，推免创新质量工程取得阶

段性成效，充分体现了传帮带效应；组建申报了 9 个省级研

究生教育创新中心和 6个研究生联合培养基地（其中 2个与

清华大学联合共建），实现了中心、基地对承担研究生教育

学科的全覆盖，进一步满足了研究生创新能力培养和专业学

位研究生专业实践的需要。 

这些就是我们近两年来人才培养方面所做的工作和取

得的成绩。今天有幸和刘校长进行交流沟通，也非常希望听

到刘校长和大家对我校各方面工作的意见和建设。 

 

下面请太原科技大学刘翠荣副校长讲话，大家欢迎。 

 

下面，我们双方根据共同关心的话题进行交流。 

 

（结束语） 

刘校长，各位老师，刚才我们大家谈了很多深入具体的

问题，经过讨论也达成了很多共识，相信这些新的认识、新

的理念将在我们未来的工作中得到很好的体现和落实，促进

我们的工作迈上一个新的台阶。太原理工大学和太原科技大

学同在一个城市，同属于理工类院校，相信我们会有更多的

话题可以讨论、可以交流。时间关系，今天的交流就到这里，
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我们以后要常来常往，努力开展更多的教学合作、科研合作、

学生交流等等，优势互补、共同发展，携手开创更加灿烂辉

煌的美好未来！ 

座谈会到此结束，谢谢大家。 
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太原理工大学--太原市轨道交通发展有限公司 

合作交流座谈会主持词 
 

太原理工大学副校长   吕永康 

（2018 年 11 月 19日） 

 

尊敬的太原市轨道交通发展有限公司各位领导： 

大家下午好！ 

今天，太原市轨道交通发展有限公司白晓平董事长一行

来我校调研座谈，我们感到非常高兴。 

 

首先，请白董事长介绍一下太原市轨道交通发展有限公

司的参会人员。 

 

太原理工大学参加今天会议的有： 

校长黄庆学院士  

校长办公室主任邸峰     

机械与运载工程学院院长权龙     

建筑与土木工程学院院长雷宏刚     

安全与应急管理工程学院院长邓存宝 

科学技术研究院副院长王宏伟 
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信息与计算机学院主持工作的副院长桑胜波     

大数据学院主持工作的副院长李灯熬 

电气与动力工程学院副院长王淑红     

矿业工程学院副院长李彦荣           

机械与运载工程学院教授、校工会兼职副主席寇子明  

 

为使大家更加直观地了解太原理工大学，接下来请观看

学校宣传片。 

 

下面，我们有请白晓平董事长介绍太原轨道交通建设有

关情况，大家欢迎。 

 

谢谢白董事长！ 

刚才，白董事长为我们介绍了太原轨道交通建设情况，

让我们对太原的地铁发展有了更为深刻的了解和认识，体会

到了太原市轨道交通发展有限公司为提升省城太原轨道交

通做出的不懈努力和突出贡献，让我们对未来的城市生活充

满了期待和向往。 

 

下面，我们有请校长黄庆学院士讲话，大家欢迎。 
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下面，根据今天座谈会的安排，下面请太原轨道公司李

鹏同志介绍 PHM筹备情况，大家欢迎。 

 

下面，我们双方根据共同关心的话题进行交流。 

 

（结束语） 

尊敬的各位领导、各位嘉宾，太原理工大学是山西唯一

入选“双一流”建设的高校，太原市轨道交通发展有限公司

是在太原轨道交通快速发展的背景下设立的国有控股企业，

我们双方有着良好的发展基础和共同的合作愿景。今天的交

流洽谈无疑是我们双方合作的一个新起点，今后我们还要把

双方领导的指示落实到位，加快推进轨道交通研究院的成

立，进一步优势互补、共同发展，携手开创更加灿烂辉煌的

美好未来！ 

座谈会到此结束，谢谢大家。 



在翁铁慧部长莅校调研座谈会上的主持词 

太原理工大学党委书记  吴玉程 

(2019年 7月 4日) 

 

尊敬的翁铁慧部长、各位领导、同志们： 

大家上午好! 

今天翁铁慧部长亲自带队来校对太原理工大学“双一流”

建设情况进行调研，我们非常高兴深感荣幸。在此，我代表

太原理工大学全体师生对翁部长和各位领导的到来表示热

烈的欢迎，向长期以来教育部对太原理工大学发展所给予的

支持与厚爱表示衷心的感谢。 

太原理工大学作为山西高等教育发展“领头雁”，2017

年以“煤炭绿色清洁高效开发利用学科群”成功入选国家一

流学科建设高校，在教育部及山西省委、省政府领导的亲切

关怀下，去年 5月太原理工大学与清华签定了战略合作协议，

8 月又签定了深化合作协议。太原理工大学紧紧抓住与清华

大学合作的战略机遇，积极推进各项合作，加快学校“双一

流”建设，取得了良好的成绩。学校朝着高水平国际化创新

型大学的办学目标迈出了坚实的步伐，也为山西资源型经济

转型发展提供了重要的人才智力支撑。 

下面，我们有请太原理工大学校长黄庆学院士汇报学校

“双一流”建设整体情况，大家欢迎。 



 

 谢谢黄校长！ 

接下来，是“双一流”建设主建学科汇报阶段，分别为

化学工程与技术学科、矿业工程学科、机械工程学科、材料

科学与工程学科和管理工程与科学学科，请各学科负责人依

次汇报，并掌握好时间。 

 

 

 下面，请翁部长讲话，大家欢迎。 

 

 

（结束语） 

翁部长、各位领导，刚才黄庆学校长对学校“双一流”

建设整体情况进行了汇报，五个学科负责人也分别做了专题

汇报，特别是翁部长的点评，切中要害，为我校“双一流”

建设提出了很好的意见和建议，使我们进一步理清了发展思

路，也找准了下一步工作抓手和对策举措，再次对翁部长表

示衷心感谢。作为山西省唯一一所入选“双一流”的高校， 

太原理工大学承载着山西 3700 万人民对办好高水平大学的

向往。但是由于地处中西部内陆省份，山西高等教育面临着

经济社会发展不平衡带来的巨大挑战，正处于滚石上山、爬

坡过坎的关键时刻。在此重要时间点上，翁部长亲临山西，



是教育部对山西高等教育莫大的关怀和鼓舞，希望今后翁部

长及各位领导对太原理工大学“双一流”建设、对山西高等

教育事业指点迷津，多提宝贵意见，希望教育部能为我省“双

一流”建设提供更多支持，推动山西高等教育事业迈上新的

台阶。 

谢谢大家！ 



燕山大学党委书记赵险峰 、校长赵丁选一行 

来校调研交流座谈会主持词 

校党委常委、副校长   树学峰 

（2019年 10月 31日） 

 

尊敬的赵险峰书记、赵丁选校长、同志们： 

大家上午好！ 

今天，燕山大学党委书记赵险峰、校长赵丁选一行来我

校调研座谈，我们感到非常高兴。今天的座谈会，对我们太

原理工大学来说既是一次难得的学习机会，又是一次加强交

流、加深感情、增进友谊的会议。 

 

●首先请赵险峰书记介绍一下燕山大学的各位领导和

嘉宾： 

 

让我们以热烈的掌声欢迎各位领导和嘉宾的光临！下面，

我介绍一下太原理工大学的参会人员： 

 

校党委书记吴玉程 

中国工程院院士、校长黄庆学 

党委办公室主任任喜莹        

校长办公室主任张永忠        



研究生院院长姚晓红 

科学技术研究院院长冯国瑞 

教师发展中心主任杨毅彪 

校友工作办公室主任杜  鲲 

团委书记闫  新 

机械与运载工程学院院长权  龙 

现代科技学院党委副书记左中鹅 

 

●为使大家更加直观地了解太原理工大学，接下来请观

看学校宣传片。 

 

 

●下面，我们有请太原理工大学校长黄庆学院士讲话。 

 

谢谢黄校长。 

●下面，我们有请燕山大学校长赵丁选教授讲话，大家

欢迎。 

 

谢谢赵校长。 

●下面，请大家交流发言。 

（与会人员交流发言） 

 



●下面，我们有请燕山大学党委书记赵险峰讲话，大家

欢迎。 

 

谢谢赵书记。 

●最后，我们有请太原理工大学党委书记吴玉程教授讲

话。 

 

谢谢吴书记。 

（征求各方意见，是否继续讲话） 

 

（结束语） 

尊敬的各位领导、各位嘉宾，太原理工大学和燕山大学

友好交往源远流长，一直保持着密切的人员交流和合作关系。

今天的座谈会无疑让双方增进了了解、加深了感情，今后我

们还要把双方领导的指示落实到位，进一步密切科研协作、

共同为“中国制造 2025”和中华民族伟大复兴中国梦做出我

们应有的贡献，携手开创更加灿烂辉煌的美好未来！ 

今天的洽谈会到此结束。 

谢谢大家。 
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